

**Borrador del Acta de la sesión de Junta de Centro
celebrada el 15 de noviembre de 2022.**

Equipo decanal

Decano

Gétrudix Barrio, Felipe

Vicedecana de Coordinación de las Enseñanzas y Calidad

Guerrero Moreno, Silvia

Vicedecana de Prácticas y Planificación

Alcaraz Mármol, Gema

Vicedecana de Movilidad y TFG

Fernández César, Raquel

Secretaria Académica:

Sáez Gallego, Nieves María

PDI permanente

Ortiz Ballesteros, Antonia María

Pérez Cañada, Luis Miguel

Rodríguez Torres, Javier

Sánchez González, Ramón

Valenciano Valcárcel, Javier

Martínez Martínez, Jesús

Excusan su ausencia

Alcaraz Mármol, Gema
Fernández Muñoz, Ricardo
Guerrero Moreno, Silvia
Mateos Jiménez, Antonio

Resto de PDI

Elwes Aguilar, Olga

Martín-Macho Harrison, Ana

En Toledo, siendo las 11.00 horas del 15 de noviembre de 2022, se reúnen los asistentes arriba referidos en la sala José Saramago del Edificio 31 del campus Fábrica de Armas de forma presencial y por videoconferencia a través de Microsoft Teams de forma online, en segunda convocatoria, con ocasión de la Junta ordinaria para la que han sido debidamente convocados todos los miembros.

I. APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR, SI PROCEDE

Se aprueba por asentimiento con la abstención de Olga Elwes Aguilar, la cual no formaba parte de la Junta de Centro cuando se celebró la sesión anterior.

II. INFORME DEL DECANO

2.1. Personal

Felicitaciones

El Decano realiza las siguientes felicitaciones:

- A Jesús Martínez Martínez, por su nombramiento como Titular de Universidad en el área de Educación Física.
- A Purificación Cruz Cruz, por su cambio de perfil docente al pasar de Ayudante Doctora a Profesora Contratada Doctora.
- A Juana M^a Blanco Fernández, por la obtención de su doctorado y su acreditación doble como Ayudante doctora y Contratada Doctora.

Asimismo, el Decano informa de que Marina Moya Cameo es, desde el 1 noviembre, la nueva secretaria de apoyo de la facultad (PAS), sustituyendo a Mónica Escalona. En este sentido, declara su más sincero agradecimiento a la compañera Mónica Escalona por todos estos años dedicados a la administración y labor de secretaría de nuestra facultad.

Nueva composición de Junta dentro

Como consecuencia de su nombramiento como Profesor Titular de Universidad, Jesús Martínez Martínez pasa a formar parte del PDI con vinculación permanente. Esto hace que la composición de la Junta de Centro se vea afectada, por lo que es necesario cubrir un escaño más dentro del sector Resto PDI. Por ello, Olga Elwes Aguilar pasa a formar parte de la Junta de Centro dentro del grupo Resto PDI. Asimismo, se incorporan dos nuevos estudiantes, Alfonso Lázaro-Carrasco Losana y Elena Lázaro-Carrasco Losana, al haber terminado su vinculación con la Universidad dos de los cuatro estudiantes que componían la Junta de Centro.

A lo largo del año tendremos cambios en la Junta, debido al cambio de situación administrativa que algunas compañeras o compañeros van a tener, una vez resuelvan sus concursos-oposiciones correspondientes.

2.2. Actos académicos

El Decano informa sobre la defensa de tres nuevas tesis doctorales en nuestra facultad:

- *Efectos de la gamificación en el engagement de estudiantes universitarios de la costa atlántica de Colombia*, del doctorando Anderson Domínguez Chamorro, dirigida por Felipe Gértrudix Barrio. Se defenderá el 18 de noviembre.
- *Diseño y aplicación de un juego de simulación como recurso didáctico para trabajar la justicia social en Educación Infantil e inicio de la Educación Primaria*, de la doctoranda y antigua estudiante del Grado en Maestro en Educación Infantil, Diana Moreno García, dirigida por Antonio Mateos Jiménez. Se defenderá el 25 de noviembre.

- *La Expresión Corporal - Música para la transformación social en la formación de Licenciados en Educación Infantil*, de la doctoranda Johanna Paola Cobo Dorado, dirigida por Felipe Gértrudix Barrio. Se defenderá el 15 de diciembre.

2.3. Información de los Vicerrectorados

Vicerrector de estudios, calidad y acreditación

- **Convocatoria de Premios Extraordinarios** en los Estudios Oficiales de Grado y Máster de la Universidad de Castilla - La Mancha del curso 2021/2022, del del 2 al 21 de noviembre de 2022.

La Secretaria Académica comenta que, en cumplimiento de la normativa sobre la concesión de los Premios Extraordinarios en los estudios oficiales de grado de la Universidad de Castilla-La Mancha, aprobada por el Consejo de Gobierno de 15 de julio de 2021, se han propuesto los siguientes alumnos y alumnas para la obtención del Premio Extraordinario:

- María Santos Rodríguez, en el Grado en Maestro en Educación Infantil.
- Daniel Cordero García e Irene Roncero Menasalbas en el Grado en Maestro en Educación Primaria.

La propuesta de dichos premios se basa fundamentalmente en el cálculo de la valoración media del expediente, tal y como especifica la normativa, y ha sido realizada por la Comisión de Valoración del Premio extraordinario compuesta por los siguientes miembros: Felipe Gértrudix Barrio, Raquel Fernández César, Gema Alcaraz Mármol, Nieves María Sáez Gallego y Alberto Pantoja Bonilla (Alumno).

La normativa especifica que solo se conceda un segundo premio extraordinario cuando hay más de 65 personas que finalizan un plan de estudios, por lo que en el Grado de Educación Infantil solo se ha podido proponer un premio debido a que finalizaron solo 62 alumnos durante el curso académico 2021-2022.

- **Gestión de tutorías académicas y personalizadas por parte del PDI y la Dirección de los centros.** Dos tipos de tutorías que ponemos a su disposición (académicas y personalizadas).

La Secretaria Académica comenta que, para facilitar la labor de asistencia a los estudiantes en tutoría e impulsar la activación del servicio de tutorías personalizadas, el Vicerrectorado ha habilitado una herramienta dentro de la nueva Secretaría Virtual para la gestión directa del día de la semana, horario y lugar de realización de las tutorías. El Vicerrectorado solicitaba al PDI tener actualizada la información real sobre la disponibilidad del profesor/a para atender sus tutorías académicas en dicha aplicación el pasado 9 de noviembre de 2022, mediante correo electrónico, por lo que se anima al profesorado a que realicen dicha tarea. Las opciones de gestión de tutorías se encuentran disponibles en el siguiente enlace <https://secretariavirtual.apps.uclm.es/>.

Vicerrectorado de Internacionalización

Raquel Fernández César, Vicedecana de Movilidad, comenta que el día 21 de octubre se celebró el VIII día del Estudiante Internacional en el campus, durante el que se celebró una reunión y se desarrollaron grupos de trabajo con los coordinadores para mejorar la internacionalización.

Uno de los aspectos negativos que surgió fue la escasa consideración del esfuerzo del profesorado que atiende alumnado erasmus en asignatura English friendly o que realiza otras acciones como COIL, que se están promoviendo mucho. Parece que se considerarán dentro del programa Docentia.

La Vicedecana también informa de que se han firmado 3 acuerdos SICUE más para movilidad nacional, y que las becas ERASMUS están ahora solicitándose.

Vicerrectorado de Profesorado y Desarrollo profesional

El Decano informa de que la resolución de plazas de docentes asociados a finales de octubre ha provocado que, asignaturas como las que se dan de forma intensiva durante los meses de septiembre y octubre, hayan sido impartidas por profesores conferenciantes que no pueden atender tutoría a sus estudiantes ni firmar actas.

Asimismo, el Decano informa de que no se ha dotado de las plazas previstas a algunas áreas de conocimiento, por lo que se han tenido que estar ajustando hasta el último momento los créditos asignados para Prácticum y TFG. Esta situación ha acarreado mucho esfuerzo y cansancio al equipo directivo, al tener que estar un mes realizando constantes peticiones al Vicerrectorado con el fin de que aumentara la docencia a algunos profesores asociados.

Vicerrectorado de Estudios, Calidad y Acreditación

Renovación de la acreditación

La fecha final, propuesta de la visita es el 20 de febrero de 2022. Desconocemos qué materias serán propuestas para evaluar.

2.4. Prácticum y TFG

Respecto al TFG, la Vicedecana de TFG Raquel Fernández César comenta que hay 26 solicitudes de depósito en especial, aunque se sabe que no todos ellos se van a efectuar debido a la información recibida de algunos tutores.

El día 17 de noviembre es la reunión informativa sobre el TFG, y se anunciarán los plazos para fase 1 y 2 de asignación de tutor/a. Tanto el calendario como la presentación de la reunión se publicarán en la web del centro y en el Moodle del curso.

En cuanto al Prácticum, el Decano afirma que no ha habido ningún problema y que todo marcha correctamente durante el desarrollo del Prácticum I.

2.5. Otras informaciones de interés

Jornada “Nuevos retos para una educación global e inclusiva”

El próximo jueves, 24 de noviembre, se va a celebrar una jornada sobre inclusividad educativa, haciéndola coincidir con el día de la evolución humana. Es una jornada que parte de las actividades previstas para los estudiantes de 4º curso del prácticum, pero que, por la temática, están igualmente invitados el resto de los estudiantes. El Decano solicita que, en la medida de lo posible, el profesorado le facilite a los estudiantes la asistencia a todas o algunas de las comunicaciones propuestas.

Homenaje a nuestra compañera M^a Ángeles Fernández-Marcote

El próximo martes, 22 de noviembre, haciendo coincidir con la patrona de la música Santa Cecilia, se le va a realizar un homenaje a nuestra antigua compañera M^a Ángeles Fernández-Marcote. El Decano informa de que se trata de una iniciativa de los antiguos estudiantes de educación musical a la que se han añadido algunos compañeros como Ramón Sánchez y él mismo. El Decano concluye diciendo que se trata de un homenaje sencillo.

Homenaje al maestro y a la maestra jubilada y reconocimiento de los nuevos funcionarios maestros, antiguos estudiantes de la facultad

El Decano informa de que se va a recuperar la tradición de la realización de un acto en el que la Facultad de Educación reconoce la labor del maestro y de la maestra que ha desempeñado la mayor parte de su carrera profesional en la provincia de Toledo y que ha pasado a la jubilación este año. Además, en dicho acto se le reconoce su labor también a aquellos antiguos estudiantes que han logrado aprobar la oposición a maestras y maestros en 2022. El día en el que se celebrará este acto es el martes 29 de noviembre.

I Encuentro Intercultural Colombia-España

A raíz de los distintos convenios y lazos que la Facultad de Educación de Toledo mantiene con algunas Universidades de Colombia, se va a celebrar el próximo miércoles 23 de noviembre el I Encuentro Intercultural Colombia-España

III. APROBACIÓN, SI PROCEDE, DE LAS GUÍAS-E CORRESPONDIENTES AL MÁSTER UNIVERSITARIO DE INVESTIGACIÓN E INNOVACIÓN EDUCATIVA DEL CURSO 2022-2023.

El Decano informa de que se deben aprobar las guías del Máster Universitario de Investigación e Innovación Educativa, título que se oferta e imparte en las cuatro facultades de Educación. La aprobación de las guía-e se realiza de forma rotatoria en las distintas Juntas de Centro de las facultades. Este año se va a realizar en la Facultad de Educación de Toledo, que coincide con el centro de adscripción del coordinador del Máster, Javier Valenciano Valcárcel.

Se aprueba por asentimiento.

IV. RUEGOS Y PREGUNTAS

Olga Elwes Aguilar realiza una pregunta en relación al Prácticum I. Concretamente, le gustaría saber con qué Ley Educativa deben desarrollar su informe los alumnos que se encuentran realizando las prácticas en cursos pares, en los cuales no se está utilizando todavía la Ley Educativa vigente LOMLOE.

Felipe Gértrudix Barrio responde que hay que ser flexibles, ya que en algunos centros todavía no tienen las programaciones actualizadas, y recomienda que hagan lo que les sugiera su tutor del centro escolar. Javier Rodríguez Torres considera que debemos ser rigurosos y aplicar la legislación vigente, y aclara que los alumnos han trabajado con borradores de los Reales Decretos y Decretos vigentes durante las asignaturas de la titulación. Felipe Gértrudix Barrio concluye que se elaborará, en colaboración con Javier Rodríguez Torres, un documento con orientaciones básicas para realizar el informe del Prácticum II, el cual se pondrá a disposición de profesores y estudiantes en Campus Virtual.

Por último, Olga Elwes Aguilar, miembro de la Comisión de Igualdad de la UCLM como representante sindical FETE-UGT, se ofrece para desarrollar las funciones de interlocución entre dicha comisión y la Facultad de Educación de Toledo. Según comenta, la Comisión ha iniciado los trabajos de seguimiento y evaluación de su Plan de Igualdad y revisará medidas como el Protocolo de actuación frente al acoso sexual o el Plan de Conciliación.

La Secretaria Académica

El Decano

Nieves María Sáez Gallego

Felipe Gértrudix Barrio